



An die Presse / Medien

Medienmitteilung: ausserordentliche Gemeindeversammlung Uttigen vom 23. April 2025

Änderung Organisationsreglement Uttigen hinsichtlich Gesamterneuerungswahlen

Am Mittwoch, 23. April 2025 begrüsst Gemeindepräsident Beat Fischer 44 Stimmberechtigte zur ausserordentlichen Gemeindeversammlung im Mehrzweckgebäude Uttigen. Der Gemeinderat hatte zu dieser Versammlung eingeladen, weil das Organisationsreglement vom 6. Juni 2025 hinsichtlich der bevorstehenden Gesamterneuerungswahlen in Uttigen geändert werden sollte.

Am 30. November 2025 finden in Uttigen die Gesamterneuerungswahlen statt. Zum ersten Mal erfolgt die Wahl nicht mehr im Proporzwahlverfahren, sondern im Majorzwahlverfahren. Die Stimmberechtigten hatten am 6. Juni 2024 das Organisationsreglement in dieser Hinsicht geändert. Im Rahmen der Vorbereitung auf die Wahlen im Herbst dieses Jahres hat der Gemeinderat festgestellt, dass eine Bestimmung im Reglement möglicherweise zu Verwirrungen bei den Wahlen hätte führen können. Die Vorgaben zu den Wahlen sehen vor, dass vorgedruckte Wahlzettel, zusätzlich zu den leeren, amtlichen Wahlzetteln verteilt werden, so wie dies anlässlich der früheren Proporzahlen der Fall war. Beim Majorzwahlverfahren machen solche vorgedruckten Wahlzettel aber aus Sicht des Gemeinderats keinen Sinn. Die Wahlen im Herbst sollen analog der Regierungsratswahl auf Kantonsebene ohne vorgedruckte Wahlzettel stattfinden. Die 44 anwesenden Stimmberechtigten haben den Antrag des Gemeinderats bezüglich der Änderung des Organisationsreglements ohne Diskussion und mit grosser Mehrheit angenommen.

Zum Schluss der Versammlung hat der Gemeinderat über einige laufende Projekte wie den geplanten Dorfplatz beim VOLG Uttigen informiert sowie den Ersatz der Sammelstelle durch eine Unterfluranlage. Einige anwesende Stimmberechtigte äusserten sich dazu, wobei die Meinungen deutlich unterschiedlich ausfielen. Auch beim Spielplatz Riedweg soll eine Umgestaltung vorgenommen werden, wie dies eine Petition, welche Ende 2024 beim Gemeinderat eingereicht wurde, gefordert hatte. Der Monat Mai steht wiederum im Zeichen der Bewegung. Die Gemeinde macht wieder beim Gemeindeduell von schweiz.bewegt und Coop mit und freut sich, wenn sich die Bevölkerung rege am Sammeln von Bewegungsminuten beteiligt.

Uttigen, 24. April 2025

Fragen zur Versammlung beantworten gerne:

Gemeindepräsident Beat Fischer: b.fischer@uttigen.ch 079 470 49 09

Gemeindeschreiber Jan Augstburger, j.augstburger@uttigen.ch, 033 346 10 77